
2009年度アートマイルプロジェクト評価シート 

■基本情報について教えてください。 

学校名［ 久喜市立久喜中学校  ］  担当教諭［  内田十詩哉   ］ 

児童生徒の学年・クラス・参加人数：［２年１組 37 名］［２年２組 37 名］［２年３組 37 名］［２年４組 37 名］ 

                       ［２年５組 37 名］ 

実施期間：   ２００９ 年  １０月 ～    ２０１０年  ３ 月 

交流：無  国名[  インドネシア  ] 学校名[   Blahbatuh H.S ] 学年[      ] 担当教諭[  Agung Era  ] 

実施教科・時数 

アートマイルに関連した時間
すべて（総合は外国語活
動、環境など中身がわかる
よう）。必要に応じて行を追

加してください。   

教科 単元名 時数 

総合 世界の国を知ろう。 交流しよう。 

 （国際理解学習の導入） 

２ 

美術 世界の平和を願う壁画のデザインを考えよう １ 

   

 

■作品について教えてください。 

題（テーマ） 世界の平和 

絵に込めたメッセージ 

お互いを知り合うことがまず第一歩 

 自分の国のイメージから、平和に関すること、日本・久喜を理解してもらえるモチーフを組み

合わせて描きました。 

 

■主な活動の流れを教えてください。 

場面 時期 活動内容 児童生徒の反応 実施教科 

導入 

 

10月 

国際理解学習の導入で、教師海外研

修に参加した教員による授業を実施 

 アートマイルの取り組みを紹介して、参

加希望者を募る。 

 教師海外研修に参加した教員３人が、体験談

や現地の映像等を使って授業を展開した。 

 生徒たちは、海外のさまざまな現状に驚き、

また、海外への興味をもって参加した。 

総合 

情報 

収集 

 

11月 

 壁画のデザインを２学年全員で考え

る。 

 日本・久喜中の情報を発信するため、

写真を撮ったり、紹介等をまとめた。 

 いざ日本とインドネシアのことを画面にあらわ

そうとすると、両国のことが分かっていないこと

が実感された。 

 

美術 

 

放課後の

活動 

テーマ

検討 

 

 

１月 

 全員のデザインから、実行委員でアイ

デアをしぼっていった。 

 フォーラムにしぼったアイデアを載せ

て、相手校にアイデアを決めてもらった。 

 デザイン決定に並行して、学校紹介、カード

作成を行った。 

 カード作成や校内の取材活動に、意欲的に

取り組んでいた。 

放課後の

活動 

制作 

 

２月 

 決定したデザインを元に、壁画の作成  実行委員が友達を連れてきて、輪が広がっ

た。日本側の絵を制作するために、情報収集を

おこなっていた。（着物の柄、浮世絵など） 

放課後の

活動 

鑑賞 
   

 

 

 

■学習目標と成果はどうでしょうか？（「重視」には指導にあたって重視したものを１位～５位まで記入を、「先生の手応え」

はすべてについて以下の１〜５で評価してください。） 

             （５：とても身についた ４：身についた ３：どちらともいえない ２：あまり身につかなかった １：まったく関連がなかった） 



つけたい力・指導目標 重視 先生の手応え そう感じた場面・理由 

コミュニケーション・スキル 

４位 

４ 

テレビ会議ができなかったのが残念だが、カード作

成や紹介分作成を英語で作成した。英語担当の協

力で、指導を受けられた。 

情報活用能力（収集・発信） 
５位 

４ 
 必要に迫られ、また、相手のことを考えて、意欲的

取り組んだ。 

人間関係をつくる（交流相手・学級

内） 

３位 

３ 

 こちら側の人間関係はＯＫ、しかし、相手側と十分

交流できなかったのは、自分の反省点です。 

 フォーラムが、学校のパソコンで開けるといいのだ

が、できなかったので、生徒に見せてあげることがで

きなかった。（プリントアウトして見せたが、かなり遅く

なってしまう。） 

協同作業をする力（役割・段取り） 

 

５ 

 今年は２回目で、制作の流れも分かっており、指導

がしやすかった。 

 生徒たちも、協力して、楽しく取り組んだ。 

異文化の理解 
１位 

４ 
 交流ができれば、もっと深まったと思う。 

デザインを描く際に、調べられた。 

自文化の理解・自分を見つめる 
２位 

５ 
 相手に知らせるために、自国・自分を見つめること

ができた。 

表現力  ４  

学習を追究する意欲  ３  

作品を鑑賞する力  未実施  

 

■今回の取り組みの成果と課題はどういった点でしょうか？ 

成果 課題 

・今回は、総合の学習の一環として、２学年全員に投げかけること

ができ、良かった。 学年の英語の教員も、自ら協力してくれた。 

・２学年の後期のテーマが国際理解であり、授業のス

タートが１０月の終わりで、制作がかなり遅くなった。 

 

■アートマイルに対する校内・保護者や地域の方の反響はどうでしたか？ 

担当教諭や子どもたちによる広報の機会 校内・保護者や地域の方からの反響 

・昨年度も多目的室に作品を掲示した。作品を送った後は、

作品の写真、制作の様子、相手国の絵葉書、世界地図等を

掲示して、今も飾ってある。 

・今年度は、昨年度の横に、制作風景等の写真を貼ってい

る。生徒たち・教員は興味深く鑑賞している。 

・この４月に、校長も変わった。先日行われた離任式では、

新しい校長から、自分のことを紹介されたが、その際、アート

マイルの取り組みについての紹介もされた。新しく来た校長

にとって、それだけインパクトのある取り組みであったのだと

思う。 

 

■その他ご感想・アートマイルプロジェクトへの要望などありましたらどうぞ。 

・いつも取り組みが遅くなって、申し訳ございません。 

今年度は、転勤し、行政職についてしまったので、取り組めないのが残念です。 

・久喜中の総合担当からは、「ぜひ続けたい取り組みなのですが・・・」 

 という、話がありました。しかし、その他にも引き継ぐことがたくさんで、今年度は無理のようです。お世話になりました。 

 


